

Antrag

der Abg. Friedrich Haag, Dr. Christian Jung u. a. FDP/DVP

Reise des Verkehrsministers zur Eröffnungsfeier der E-Fuels Fabrik Haru Oni in Chile

Der Landtag wolle beschließen,
die Landesregierung zu ersuchen,

zu berichten,

1. auf welche Initiative hin der Verkehrsminister des Landes zu der Eröffnungsfeier der Anlage Haru Oni der Firmen Siemens Energy und Porsche bei Plunta Arenas in Chile am 20.12.2022 gereist ist;
2. wer die Flugkosten getragen hat und auf welche Höhe sich diese unter Angabe der Flugklasse (First, Business, Economy) belaufen;
3. welche Masse an CO₂ für die Flüge emittiert wurde;
4. wer den Verkehrsminister aus seinem oder anderen Ressorts begleitet hat mit Angabe der Daten zu den Fragen 1 bis 3;
5. weshalb die Teilnahme nicht in der regelmäßig erstellten Terminübersicht des Verkehrsministeriums enthalten war, nicht medial durch das Ressort begleitet sowie, weshalb für einen reinen PR-Termin diesem der Vorzug gegenüber der Sitzung des Landtags am 21.12.2022 gegeben wurde;
6. ob nach ihren Erkenntnissen auch Dr. Lahl in seiner Eigenschaft als Lobbyist in Diensten der BZL Kommunikation und Projektsteuerung GmbH teilgenommen hat;
7. ob ihr Erkenntnisse zur beabsichtigten Verwendung von Teilen der Produktion der E-Fuels für gesonderte Anwendungen, wie beispielsweise den Motorsport, vorliegen;
8. aus welchen Gründen der Verkehrsminister des Landes zur Eröffnung einer Anlage für synthetische Kraftstoffe ausschließlich für PKW reist, wenn er bei Debatten im Land stets den Eindruck erweckt, solche Treibstoffe seien in diesem Anwendungsbereich nicht zielführend, sondern allenfalls im Flug- und Schiffsverkehr sowie in der Landwirtschaft;
9. sofern die Erkenntnis gereift sein sollte, dass synthetische Kraftstoffe auch im PKW-Bereich sinnvoll sein können, ob sie dann erneut über den Bundesrat aktiv werden wird, um den Widerstand des inzwischen grün geführten Bundesumweltministeriums gegen die Freigabe von paraffinischen Kraftstoffen als Reinstoff an öffentlichen Tankstellen zu überwinden.

21.12.2022

Haag, Dr. Jung, Dr. Rülke, Haußmann, Goll, Dr. Schweickert, Trauschel, Brauer, Fischer, Hoher FDP/DVP

Begründung

Der SWR berichtet am 20.12.2022, dass der Verkehrsminister des Landes bei der o.g. Eröffnungsfeier vor Ort präsent war. In diesem Zusammenhang stellen sich insbesondere die oben aufgeführten Fragen.